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«Такие девушки, как звёзды, что светят в небе до утра!» На 
сцене Молодёжного культурного центра БелГУ они ослепили 
всех своей красотой. 16 милых, обаятельных, грациозных деву-
шек боролись за титул «Мисс БелГУ-2008». 

Первый этап конкурса дал девушкам возможность раскрыть 
свои творческие способности. Алина Ильченко (факультет 
МиИТ), Вероника Овчарова (биолого-химический факультет) и 
Ольга Мозговая (физический факультет) исполнили потрясаю-
щие восточные танцы. Юлия Луценко (медицинский факультет) 
и Ксения Губанова (факультет бизнеса и сервиса) подарили нам 
«танец любви» румбу. 

Звёздочки творческих коллективов БелГУ, уже ставшие 
любимицами публики, пожелали завоевать ещё одно звание 
– «Мисс БелГУ-2008». Солистка студии современного танца 
«Dance Хаос» Юлия Аничкина (факультет РГФ) продемонстри-

ровала хореографические способности, а солистка арт-студии 
«Вереск» Алёна Олейникова (факультет управления и пред-
принимательства) – вокальные. О первых успехах на журна-
листском поприще рассказала в своей «визитке» студентка фа-
культета журналистики, ведущая телеканала «Вести-Белгород» 
Надежда Кирова.

На втором этапе в ситуационном конкурсе каждой участни-
це была предложена непредсказуемая и порой провокационная 
ситуация. Как достойно выйти из неё? Находчивость, хитрость 
и смекалка помогли справиться с заданием на высший балл. 
Завершающий этап – дефиле в вечерних платьях – был самым 
красивым. А для самих участниц – ещё и очень приятным: ве-
черний наряд позволяет почувствовать себя королевой. 

В номинациях «Мисс Находчивость» и «Мисс Образ Mary 
Kay» победила Юлия Селюкова (факультет физической куль-

туры). Дипломом в номинации «Приз зрительских симпатий» 
награждена Алёна Олейникова (факультет управления и пред-
принимательства). Звание «Вторая вице-мисс» жюри присвои-
ло Марине Ельникововой (экономический факультет), а звание 
«Первая вице-мисс» – Юлии Луценко (медицинский факультет). 
Специальный приз от телекомпании «Приосколье» получила 
студентка журфака Надежда Кирова.

…А теперь краткий экскурс в начало конкурса. «Визитка» 
участницы Юлии Аничкиной гласила: «Разыскивается претен-
дентка на звание «Мисс БелГУ-2008». Особые приметы – без-
упречная внешность; совершенство; любит цитировать 
Гёте и Шиллера; танцует в «Dance Хаос». Особые приметы 
помогли найти её. Только уже не в качестве претендентки на 
звание победительницы, а самой «Мисс БелГУ-2008»! 

Светлана ШАТОХИНА

В университете выбрали 
Мисс БелГУ-2008!

Королева 
танца

Победительница

прыгнула выше всех
Неожиданности  были 

на каждом шагу...

Ольге СИЛИНОЙ - 

хрустальная ваза 

на счастье

Марина ЕЛЬНИКОВА - 

 вторая вице-мисс

Алёне ОЛЕЙНИКОВОЙ - 

 "Приз зрительских симпатий" 

Юлия ЛУЦЕНКО - 

 первая вице-мисс 

Но все они 

были прекрасны!

Юлия СЕЛЮКОВА - 

"Мисс Находчивость"

Марина ОГУРЦОВА 

получила плюшевого 

медвежонка

Надежде КИРОВОЙ - 

"Специальный приз"

Королева 
танца
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Свершилось! Студенческий театр 
БелГУ съездил на IХ Всероссийский фести-
валь любительских театров России «Успех» 
(Костромская область). Для дебютантов 
ребята выглядели неплохо. Спектакль, 
который мы показали («13-я звезда» Оль-
шанского) получил диплом 2-й степени, а 
также два диплома за актерские работы: 
Павел Гончаров - за роль Микки Ду и Эсте-
бан Иррибарра - за роль Пушка.

На фестиваль привезли спектакли более 
двадцати коллективов со всей России (от Сов-
гавани до Санкт-Петербурга). Среди них не-
мало таких, которые существуют уже по 20-30 
лет и имеют разнообразный репертуар –  от 
авангарда до классики. И очень приятно, что 
наш молодой театр, которому всего три года, 

не потерялся на этом великолепном фестива-
ле. Кроме того, очень многие коллеги завидо-
вали мне как режиссеру, что в нашем коллек-
тиве такие талантливые ребята.

Поездка могла бы не состояться без по-
мощи со стороны руководства нашего универ-
ситета. Искреннее спасибо ректору Л. Я. Дят-
ченко, проректору Т. В. Никулиной и директору 
МКЦ К. С.  Курганскому за то, что они поверили 
в нас и поддержали. Мы благодарны всем, кто 
переживал за нас все это время!  

Петр ХАРЛОВ, 
режиссер студенческого театра 

К

В отделе литера-
туры по искусству 
Белгородской госу-
дарственной универ-
сальной научной биб-
лиотеки с успехом 
прошла первая пер-
сональная выставка 
«Краски осени» сту-
дентки педагоги-
ческого факультета 
Анны УВИЖЕВОЙ.

Аня рисует с дет-
ства, а представленные 
ею работы «Перед гро-
зой», «Флоксы», «Зима», 
«Осенний мотив» и 
другие – выполнены в 
последние два-три года 
(время ее обучения в 
БелГУ) под руководс-
твом В.В. Березина, чле-
на Союза художников 
России, доцента кафедры изобразительного искусства БелГУ.

В книге отзывов посетители выставки оставили много 
добрых отзывов и пожеланий молодой художнице. Я тоже 
хочу выразить восхищение ее талантом и пожелать, чтобы 
осуществилась Анина мечта – побывать в Италии, в Вене-
ции, на площади Сан-Марко, где проходят самые знамени-
тые карнавалы…

Евгений ВОДОЛАГИН,
ветеран труда БелГУ

18 июня 2008 года

Вот он и приближается, 
тот долгожданный день, 
когда мы высококвалифи-
цированными специалис-
тами вступим во взрослую 
жизнь! 

В этом году факультет 
бизнеса и сервиса покида-
ют выпускники двух специ-
альностей: «Экономика и 
управление на предприятии 
(в городском хозяйстве)» и 
«Экономика и управление на 
предприятии (туризм и гос-
тиничное хозяйство)».

Искренняя благодарность 
– нашим любимым педагогам, 
которые ежедневно, ежечасно 
формировали наши профес-

сиональные знания, помогали 
нам выводить формулу нашего 
жизненного и карьерного успе-
ха! Спасибо вам за терпение 
и поддержку! Как же мы полю-
били наш университет за эти 
годы: его величественный вид, 
просторные и светлые аудито-
рии, уютные дворики, зимний 
сад, фонтаны и цветы… 

В течение пяти лет учебы 
мы не раз бывали на научных 
конференциях в вузах других 

городов и стран: Украины,  
Беларуси, Германии, проходи-
ли практику в Америке, но луч-
ше нашего университета мы не 
видели!

Жаль расставаться и с на-
шим факультетом бизнеса и 
сервиса, с любимым деканом  
Л.Н. Борисоглебской. Факуль-
тету только два года, но его 
выпускники уже успели хорошо 
зарекомендовать себя на пред-
приятиях города и области. Нас 

пригласили на работу в каче-
стве экономистов-менеджеров 
в ООО «Белгородэнерго», МУП 
«Комбинат ЖКХ», МУП «Город-
ское водноканализационное 
хозяйство», ООО «Белгран-
кормхолдинг», ООО «Южная», 
ООО «Магазин Путешествий», 
турагентство «Бэль-тур», ЗАО 
«Туристическая компания «Ка-
раван»» и другие предприятия.

Все мы, и выпускники, и 
наши родители, искренне бла-

годарим педагогический кол-
лектив факультета бизнеса и 
сервиса БелГУ. Верим, что еще 
не раз придем к вам в гости, а 
через какое-то время, обяза-
тельно приведем учиться в 
БелГУ наших детей! Спасибо, 
наш родной университет! Мы 
всегда будем о тебе помнить! 

Студенты-выпускники 
5 курса факультета бизнеса 

и сервиса

В актовом зале СТФ 
с лекцией о религиозной 
ситуации в Соединён-
ных Штатах Америки 
выступил американ-
ский учёный-историк 
– доктор Дэвис Б. Кле-
ренс из города Мэлоун, 
штат Висконсин. 

Гость рассказал об 
истории основных ре-
лигиозных конфессий, 
представленных в аме-
риканском обществе, и 
системе теологического 
образования в США. Отве-
чая на вопросы студентов, 
доктор Клеренс отметил, 
что наиболее динамично 
развивающиеся религиоз-
ные общины в США – ие-
говисты и мормоны, но 
наиболее крупной по чис-
ленности в Соединённых 
Штатах является римо-
католическая община. Вы-
звала интерес аудитории и 
проблема перехода афро-
американцев в ислам. 

По мнению студентов 
и преподавателей СТФ, 
лекция доктора Клеренса 
была весьма полезной, 
так как в последние годы 
российское общество 
ощущает угрозу своей 
духовной безопасности, 
вследствие «пропаган-
дистской интервенции» со 
стороны протестантских 
и псевдохристианских ре-
лигиозных объединений, 
сект американского про-
исхождения.

Доктор Клеренс вы-
разил готовность продол-
жить сотрудничество с 
учёными СТФ в рамках 
темы исследований «Ду-
ховная безопасность лич-
ности».

Андрей ЧЕРЕДНИЧЕНКО,
доцент кафедры 

теологии СТФ

Люди, события, факты
Международное 

сотрудничество

Как 
обеспечить 

духовную 
безопасность?

Ко Дню защиты детей на факультете 
управления и предпринимательства по 
инициативе группы 110502 (куратор Л.А. 
Федирко) была организована благотвори-
тельная акция «Счастливый малыш» для 
воспитанников областного Дома ребен-
ка, которая, я надеюсь, станет в даль-
нейшем доброй традицией. В ней приняли 
участие и студенты факультета КНиТ.

Слова благодарности - всем участникам, 
которые поделились своей добротой, заботой 
и великодушием, а также Т.В. Никулиной за 
поддержку, благодаря которой эта акция при-
обрела общеуниверситетское значение. 

Малыши так трогательно рассматривали 
подарки, так дружно играли в игры, которые 
помог организовать руководитель студен-
ческого театра эстрадных миниатюр и слова 
Н.И. Любчич... С какой радостью и потряса-
ющей детской искренностью они показывали 
приготовленные для нас номера!

Я подошла к Алене (она еще совсем ма-
ленькая, но уже для нас танцевала и активно 
участвовала во всех конкурсах) и сказала: 

– Выбирай подарок. Хочешь кубики, пасочки? 
– Книжку, – попросила она. 
– Умеешь читать? – удивилась я. 
– Буду учиться! – робко, но глядя прямо в 

глаза, ответила малышка с таким желанием и 
уверенностью, что было видно: у нее обяза-
тельно все получится. 

Еще мне запомнился Максимка, который 
сам подошел ко мне и стал рассказывать, как 
зовут его друзей и какие он стихи знает. Ему 
только два с половиной года, и мне не все 
было понятно из того, что он хотел сказать, 
но было ясно: Максим очень рад нашему вни-
манию.

Спасибо всем, кто накануне Дня защиты 
детей своим делам и заботам предпочел об-
щение с детьми, всем, кто помог подарить им 
праздник! 

Эльвира ПОДА

Будьте счастливы, малыши!

Марина Васильевна 
ФЁДОРОВА - 

ветеран Великой Отечест-
венной войны, отважная и 
неунывающая женщина. В 
начале войны ей не было и 
восемнадцати. Она могла 
учиться, писать стихи, ждать 
писем с фронта от любимо-
го, и эта жизнь тоже была бы 
достойной. Но она выбра-
ла большее – жизнь-подвиг. 
Стала не студенткой - сани-
таркой военного поезда, а 
позже - командиром огнево-
го взвода. Закончила войну 
лейтенантом. 

Она и сегодня ни о чем 
не жалеет и считает себя 
счастливой. Бережно хра-
нит письма и фотографии 
боевых друзей, обладает 
прекрасным чувством юмо-
ра, до сих пор пишет стихи. 
Марина Васильевна - док-
тор филологических наук, 

член-корреспондент Между-
народной академии наук пе-
дагогического образования, 
Почетный профессор БелГУ, 
до недавнего времени - про-
фессор кафедры русского 
языка и методики преподава-
ния. Этой сильной, талантли-
вой женщиной гордится весь 
наш университет.

Ректорат, Совет ветеранов, профком 
университета горячо поздравляют 

участников Великой Отечественной войны 
Марину Васильевну ФЁДОРОВУ 

и Василия Михайловича БАЗАРОВА  
с замечательным событием в их жизни - 

85-летием!

Нашим юбилярам - 

МНОГАЯ ЛЕТА!..
Нашим юбилярам - 

МНОГАЯ ЛЕТА!..

Счастья вам, дорогие ветераны! 

Теплые дни радуют нас ярки-
ми красками, а Ботанический сад 
БелГУ как оазис посреди шумного 
города приглашает на День тюль-
пана, День ириса, День лилии… По-
ложено начало хорошей традиции 
- приобщению к красотам природы 
наших студентов, преподавате-
лей и просто жителей города.

В конце мая в Ботаническом саду 
БелГУ прошел День ириса. По преда-
нию, первый ирис расцвел в незапа-
мятные времена в юго-восточной Азии; 
все любовались его красотой - звери, 
птицы, воды, ветры, - а когда созре-
ли его семена, разнесли их по всему 
миру. Римляне дали одному из городов 
название Флоренция (Цветущая) лишь 
потому, что окрестности его были усы-
паны ирисами. Ирисы почитались в 
Аравии и Древнем Египте, где их раз-
водили еще в XV—XIV веках до нашей  
эры. В Японии из ирисов и померанцев 

делали магические амулеты, как счита-
лось, охраняющие от болезней и все-
ляющие отвагу. 

В культуре ирисы возделы-
ваются уже более двух тыся-
челетий; их ценят не только 
за красоту и запах цветов, но 
также и за аромат корня (вы-
тяжки из него используются 
в парфюмерной промыш-
ленности, при изготовлении 
винно-водочных и кондитерских 
изделий). Корни джунгарского 
ириса применяют при дубле-
нии кожи, а из листьев плетут 
веревки и циновки. 

Несмотря на напряженный 
весенне-летний период, со-
трудники Ботанического сада 
всегда рады гостям. Для желающих 
проводятся экскурсии по территории, 
в ходе которых они узнают много ин-
тересного об окружающих нас расте-

ниях. Сотрудники телекомпании «Мир 
Белогорья», посетившие День ириса в 

Ботаническом саду БелГУ, подготови-
ли о нем передачу. 

Татьяна КАСУЛИНА, 
сотрудник Ботанического сада 

Дни тюльпанов, ирисов, лилий...Дни тюльпанов, ирисов, лилий...

Первая 
выставка

НАЧАЛО 
большого 
пути

“13-я звезда” принесла успех
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Василий Михайлович 
БАЗАРОВ - 

ветеран Великой Отече-
ственной войны, командир 

взвода артиллерии. На счету 
его взвода – десятки унич-
тоженных самолетов. Орден 
Красной звезды он получил за 
четыре сбитых в одном бою 
вражеских «стервятника», 
один из орденов Отечествен-
ной войны – за пять… В этой 
страшной войне лейтенант 
Базаров сумел сберечь жиз-
ни своих ребят, потеряв троих 
(всего троих!) из порученного 
ему взвода. Остальных он су-
мел вернуть их матерям, со-
хранить для победившей Рос-
сии. И это – один из главных 
его подвигов. В нашем вузе 
Василий Михайлович заведо-
вал отделом кадров в течение 
десяти лет (1983 – 1993 гг.). 

Спектакль под названием «Три-
надцатая звезда», по пьесе В. Оль-
шанского – первая работа студен-
ческого театра. Премьерный показ 
состоялся 27 марта 2006 года (в Меж-
дународный День театра). Это была 
знаменательная дата для коллектива, 
фактически – его рождение. «Тринад-
цатая звезда» – философская притча, 
история о страстях человеческих. На 
сцене - любовь и ненависть, свобода и 
рабство, извечный вопрос – «быть или 
не быть»...

КСТАТИ

1 июня - День защиты  детей



�БУДНИ

- Ваш вопрос, связанный 
с антропологией, имеет изна-
чально неправильную посыл-
ку, если исходить из право-
славного понимания личности. 
Люди не являются абсолютно 
материальными существами 
на земле: составляющие че-
ловека – душа и тело. И если 
тело действительно матери-
ально, то о душе нельзя ска-
зать то же самое.

“Мы”, то есть – уникаль-
ные богозданные личности, 
не сводимся лишь к физи-
ческим телам: существует 
определённая субстанция, 
актуализирующаяся в пер-
сонифицированное бытие, 

оживотворяющее телесную 

составляющую природы чело-
века, которое мы и называем 
“душой”. Что же представляет 
собою душа – с точки зрения 
пространственно-временных 
характеристик нельзя ска-
зать ничего определённого, 
ибо само её существование 
выше физических представ-
лений о нём. Однако, та-
кие свойства человеческой 
природы как свобода воли, 
нравственность, разумность, 
способность к любви – как раз 
и являются составляющими 
души как субстанции.

Где же Бог? Везде. Вокруг 
нас. В идеале должен быть и 
в нас самих, однако, в силу 
проявления нашего личного 

греховного начала, Он онто-
логически отдаляется от нас. 
Образ же и подобие Божие 
в человеке, естественно, за-
ключаются не в телесной обо-
лочке, а в свойствах души. 
Если Вы говорите, что Бог 
обретается в каждой малой 
органической частичке ма-
териального мира – в таком 
случае Вы проводите отнюдь 
не христианское сопоставле-
ние представления о Боге с 
аналогом, существующим в 
языческом пантеистическом 
сознании, утверждающем им-
манентность (онтологическое 
тождество природы) Бога ма-
териальному миру.

Что же касается мысли-
тельной способности чело-
века – так одно дело рассуж-
дение о ней с точки зрения 
молекулярной биологии и ней-
рофизиологии, и совсем иное 

– духовное понимание этого 
вопроса. Православие говорит 
не о действии электромагнит-
ных импульсов (это вовсе не 
его прерогатива), а о влиянии 
мысли на духовную жизнь че-
ловека, о том, как та или иная 
мысль воздействует на наши 
души, зачастую трансформи-
руя внутренний мир и являясь 
начальной стадией греха.

Если угодно – это вопрос 
христианской аскетики, и тре-
бует отдельного и довольно 
глубокого рассмотрения. 

Акция милосердия

18 июня 2008 года

Они очень старались и по-
лучили хорошие навыки науч-
ной и педагогической работы, 
подтверждением чему явля-
ются отзывы руководителей 
лучших лабораторий области 
и учителей школ, где мои сту-

денты проходили практики. Их 
успех не случаен, наши ребя-
та - химики по призванию. Не-
сомненно, были и трудности в 
учебе, особенно на младших 
курсах, но очень важно, что 
всегда было желание преодо-
леть их, и наши преподава-
тели тоже всегда старались 
прийти на помощь.

Со временем появилась 
уверенность в себе, в своих 
силах и возможностях, на-
шлось время на активную 
студенческую жизнь, на реа-
лизацию себя во всех направ-
лениях. Уверена, студентам 
моей группы будет, что вспом-
нить. Это и «химические 

десанты», и Менделеевские 
чаепития, и празднование 40-
летия факультета, и поездка 
на День химика в МГУ, и от-
дых всей группой в Туапсе… 
Это поездки на научные кон-
ференции, походы в театры, 
групповые дни рождения и 
многое-многое другое. 

В нашей группе каждый 
человек – талант! Игорь Гос-
тищев может описать в стихах 
любое мероприятие, Саша 
Туртыгин умеет запечатлеть 
на фото самые удивительные 
моменты, а Артур Литвинов 
– сделать фильм, так что у 
группы есть солидный архив. 
А сейчас мы готовим альбо-
мы, фильмы и диски на па-
мять каждому. 

На моих ребят можно 
было положиться при про-
ведении любого мероприя-
тия: мои дорогие химики ни 
разу не подвели. Однажды 
мне задали вопрос, есть ли 
у меня любимцы в группе, и 
я, не задумываясь, ответи-
ла: «Нет!» Я очень полюбила 
ВСЕХ своих ребят и говорю 
об этом вслух. Их неудачи я 
воспринимала, как собствен-
ные, а успехи меня радовали 

не меньше, чем их самих. И 
всегда все вместе мы пере-
живали за того, кому в дан-
ный момент было труднее, 
все вместе росли, помогая 
друг другу.

Сегодня каждый из них - 
сформировавшаяся личность. 
Некоторые ребята удачно 
совмещают учебу с работой, 
причем не только проходят 
стажировку по месту буду-
щей работы, но и стараются 
помочь там, где они нужнее. 
Например, Юлечка Кухтина 
трудится лаборантом на ка-
федре, а Надя Шевцова вы-
шла в школу заменить забо-
левшего учителя. 

В небольшой заметке 
трудно рассказать обо всем, 
чем переполнено сердце. По-
этому я начала писать серию 
зарисовок «О ребятах моей 
группы». Материалы о наших 
студентах уже размещены на 
сайте университета и БХФ. 
В добрый путь, дорогие мои 
дети! Удачи вам, всегда и во 
всем!

Людмила ДЕЙНЕКА, 
куратор группы № 040304.

Фото из архива группы

Приветственным словом 
открыли праздник первый 
проректор, проректор по на-
учной работе Т.М. Давыденко, 
декан факультета МИиТ О.М. 
Пенкин и начальник Управле-
ния образования админист-
рации города Белгорода М.И. 
Пищальченко. Они поздрави-
ли всех, кто причастен к фа-
культету, созданному первым 
в нашем вузе. Как выпускни-
ца физико-математического 
факультета Т.М. Давыден-
ко выразила благодарность 
своим преподавателям, а как 
проректор пообещала укре-
пить материально-техничес-
кую базу факультета. После 
чего Татьяна Михайловна 
передала поздравления и на-
илучшие пожелания препо-
давателям и выпускникам от 
ректора БелГУ, профессора 
Л.Я. Дятченко. 

Виновники торжества 
– выпускники физмата далё-
кого 1958 года. «У нас была 
дружная студенческая семья. 
Мы знали беды и радости 
каждого. А какие были велико-
лепные концертные програм-
мы, интересные конкурсы! 
Вы когда-нибудь танцевали 
с преподавателем вуза? А я 
танцевала! Танцевала вальс 
со своим преподавателем 
И.И. Лихачёвым!», – говорит 
выпускница физико-матема-
тического факультета 1958 

года Л.В. Голубятникова. А 
её однокурсница И.В. Попова 
вспомнила любимых препода-
вателей, а начинающим педа-
гогам, воспитанникам физмата 
пожелала, чтобы они были так 
же доброжелательны к своим 
ученикам, как и их наставники. 

Некоторые семейные ди-
настии пребывают в стенах 

факультета уже более полу-
века. Так, семья Ченцовых на 
физмате 55 лет: А.А. Ченцов 
проработал больше сорока 
лет здесь, а его сын В.А. Чен-
цов и невестка В.Ф. Ченцова 
получили образование. Дочь 
Виктора Анатольевича и Ва-
лентины Фёдоровны пошла 
по стопам дедушки и родите-

лей. Ольга Ченцова заканчи-
вает третий курс. Семья Чен-
цовых пришла поздравить 
родной факультет с юбилей-
ным выпуском. 

В праздничный вечер свои 
поздравления факультету 
адресовали и представите-
ли Новотаволжанской школы 
Шебекинского района, являю-
щиеся выпускниками физико-
математического факультета 
разных лет. Вспоминая пре-
подавателей, выпускники с 
особой теплотой говорили о 
Ю.К. Василенко. Юрий Кон-
стантинович, один из первых 
деканов факультета, с такой 
же любовью отзывался о сво-
их воспитанниках: «Со сту-
дентами группы, в которой 
я был куратором, мы сохра-
нили дружеские отношения. 
Помним друг друга, устраи-
ваем встречи. Все вместе 
мы праздновали 50-летие 
со дня их поступления на 
физико-математический 
факультет». 

Подарки к юбилею при-
готовили творческие кол-
лективы БелГУ: группа «31 
регион», студия современ-
ного танца «Dance Хаос», 
ансамбль бального танца 
«Вдохновение» и руководи-
тель Клуба авторской песни 
Любовь Гребенюк. 

Светлана ШАТОХИНА 

Люди, события, факты
22 мая в Молодёжном культурном центре 

БелГУ прошёл праздничный вечер, посвящённый 
пятидесятилетию со дня первого выпуска 
физико-математического факультета. 
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Спросите у батюшки

НЕ БЫВАЕТНЕ БЫВАЕТ

Китайское землячество – одно из самых многочисленных в 
БелГУ: в вузе обучаются 80 китайских студентов. И хотя ни у 
кого из них нет родственников, пострадавших во время земле-
трясения, все они приняли участие в подготовке и проведении 
акции милосердия. 

Ребята изготовили плакаты, отражающие бедственное по-
ложение в районах, подвергшихся стихийному бедствию, под-
готовили видеоматериалы, распечатали последние новости из 
провинций, где произошло землетрясение. Тем, кто опускал в 
ящик какую-то сумму, китайские студенты вручали на память 
небольшие самодельные сувениры. Теперь во многих белго-
родских домах появились маленькие вещички, хранящие теп-
ло сердец их создателей.

Китайские студенты благодарны всем преподавателям, со-
трудникам и студентам, которые не прошли мимо с безразлич-
ным видом, а принесли свои соболезнования китайскому народу 
и пожертвовали, кто сколько смог, попавшим в тяжёлое положе-
ние людям. Так, заместитель декана физического факультета по 
СВР Ю.Е. Поленова заметила, что наши народы всегда многое 
связывало: мы принимаем горе наших китайских соседей близ-
ко к сердцу, соболезнуем и хотим помочь. Л.Г. Кулеш, заведую-
щая общежитием № 4, где проживают наши китайские студенты, 
сказала: «Чужой беды не бывает. Мы просто не можем не под-
держать людей, которых коснулось такое несчастье!» Старостат 
общежития № 4 активно поддержал акцию и помог организовать 
сбор средств непосредственно в общежитии. 

Спасибо студентам групп № 080605 (юридический факуль-
тет) и № 100710 (экономический факультет), которые первыми 
откликнулись на призыв о помощи. Спасибо группе № 100410, 
которая в полном составе вместе с куратором Марией Мозговой 
внесла значительный денежный вклад, а также всем, кто проявил 
участие и внес посильную лепту в общее дело. 

За два дня проведения акции было собрано более 30 тысяч 
рублей. Эти деньги будут перечислены на валютный счёт Фонда 
экстренной помощи при Китайском обществе Красного креста.

Мы выражаем глубокое соболезнование народу Китая и 
будем рады, если студенческие «десяточки» принесут пользу 
хотя бы десяти пострадавшим. 

Лариса МАЗУР, 
зам. проректора по СВР

В конце мая студенты землячества Китая 
БелГУ провели сбор пожертвований в помощь ки-
тайскому народу, перенесшему разрушительное 
землетрясение, которое повлекло за собой много-
тысячные человеческие жертвы и огромный ма-
териальный ущерб.

чужой бедычужой беды

- Все мы, люди, абсолютно материальны на нашей 
грешной земле. Правильно ли считать, что мы физи-
ческие тела с высокодуховной начинкой? Если это так, 
где же Бог? Он имеет огромный дух, огромный немате-
риальный потенциал, который должен быть где-то ма-
териализован, так же, как и мы, “по образу и подобию”? 

Вероятно допустить, что он находится в нас, в ок-
ружающем мире, в каждой травинке, в каждой капле... 
Можно ли сказать, что поиск Бога нужно начинать с 
его корней в себе? Всё-таки мы “творения” его!

И еще один вопрос: как православие объясняет 
мысль человеческую как явление? Или все сводится 
к научной трактовке – электромагнитный импульс в 
коре головного мозга? Студент

Пройдет чуть больше месяца и выпускники Бел-
городского государственного университета станут 
дипломированными специалистами. Среди них будет 
и моя любимая группа № 040304 студентов-химиков, в 
которой я проработала куратором пять нелегких, но 
счастливых лет.

ЧЕМ 
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СЕРДЦЕ

Иерей АЛЕКСИЙ, 
настоятель храма 

Архангела Гавриила
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27 мая в Белэкспо-
центре была открыта 
Межрегиональная специ-
ализированная выставка 
«Эра компьютеров. Офис. 
Безопасность. Связь». 
Участников и гостей при-
ветствовали руководите-
ли госструктур и крупных 
коммерческих организаций 
Белгорода, а также пред-
ставители высших обра-
зовательных учреждений. 
В своём вступитель-
ном слове ректор БелГУ   
Л.Я. Дятченко заявил, что 
творческие идеи наших 
учёных-программистов, 
реализуемые ими с помо-
щью высоких технологий, 
будут развиваться на 
Белгородчине. 

Результаты инновационной 
деятельности Белгородского 
госуниверситета в области 
ИКТ и высоких технологий на 
выставке представили фа-
культет КНиТ и Институт вы-
соких технологий БелГУ. 

Сотрудники факультета 
КНиТ организовали его пре-
зентацию, а также тех на-
правлений, которые успешно 
выполняются на факультете в 
рамках инновационной обра-
зовательной программы. Ас-
пирант профессора Е.Г. Жи-
лякова, победитель конкурса 
«Участник молодёжного науч-
но-инновационного конкурса» 
Александр Белов рассказал 
об основных направлениях: 
обработка изображений; об-
работка речевых данных; 
информационная технология  
обработки речевых сообще-
ний для реализации слухо-
вых аппаратов; моделирова-

ние методов цифровой связи; 
CASE-технология модели-
рования деловых процессов 
в задачах реинжиниринга 
бизнеса. Также он обозна-
чил перспективы внедрения 
инновационных технологий, 
разработанных в ходе реали-
зации данных направлений, в 
процесс производства. 

Кроме того, в рамках вы-
ставки студенты второго кур-
са факультета КНиТ провели 

викторину «Телекоммуника-
ции: прошлое и настоящее», 
тем самым сделав акцент на 
том, что высококвалифици-
рованный специалист в об-
ласти ИКТ должен быть не 
только профессионалом в 
практической деятельности, 
но и знатоком важных те-
оретических сведений, как 
то: первые средства пере-
дачи информации, изобре-
тение радио, телевидения, 

микрофона… В интеллекту-
альном конкурсе участники 
проявили себя как активные 
игроки и, конечно же, как 
грамотные специалисты. По 
итогам викторины выбрали 
трёх победителей. Ими стали 
студенты третьего курса спе-
циальности «Сети связи и 
системы коммутации»: Игорь 
Славков, Андрей Литвинов и 
Илья Киселёв. 

Светлана ШАТОХИНА
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НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ  “ОБРАЗОВАНИЕ”
в Белгородском  государственном  университете

ИННОВАЦИЙИННОВАЦИЙ
НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ  “ОБРАЗОВАНИЕ”
в Белгородском  государственном  университете

В Университете Саррей действует система 
онлайн-обучения, ULearn, доступная через веб-
браузер. Она содержит инструменты для пере-
дачи образовательного контента (материалов, 
предложенных для изучения преподавателя-
ми), коммуникации (позволяет студентам про-
водить он лайн-дискуссии по заданным темам, 
осуществлять командную подготовку к Case 
Studies), упражнения и оценки. ULearn связана 
с различными университетскими системами, та-
кими, как ресурсы библиотеки.

В своем докладе о системе электронного обу-
чения профессор университета Саррей провел 
сравнительную характеристику нескольких плат-
форм электронного обучения. В докладе было 
отмечено, что платформа WebCT, используемая 
английскими коллегами, менее функциональна, 
чем платформа Moodle, которая лежит в основе 
системы электронного обучения БелГУ – «Пегас».

Английские коллеги познакомили сотрудни-
ков БелГУ с системой видеоконференцсвязи, 
которая используется для проведения онлайн-
занятий с филиалами, в том числе лекций для 
филиала в Шанхае (Китай).

Директор Центра дистанционного обучения 
БелГУ А.Н. Немцев выступил с докладом о си-
стеме дистанционного обучения БелГУ, в ходе 
которого рассказал о разработанном в БелГУ 
программном обеспечении, о подходе к органи-
зации подготовки образовательного контента. 
Профессора Университета Саррей высоко оце-
нили достижения БелГУ и проявили интерес к 
дельнейшему взаимодействию. Белгородские 
учёные подготовили проект соглашения о взаимо-
действии, для подписания которого пригласили 
британских коллег в БелГУ. По завершении ста-
жировки сотрудники БелГУ получили сертифика-
ты Университета Саррей о ее прохождении. 

С 19 по 23 мая десять сотрудников БелГУ прошли зарубежную стажировку 
«Опыт и практика дистанционного обучения в системе высшего и 
профессионального образования Великобритании» на факультете 
менеджмента и права Саррейского университета. Университет высоко 
котируется на мировой образовательной арене по качеству обучения и 
исследований и стоит в первых рядах по уровню применения инновационных 
технологий.

В ЕВРОПУ – ЗА ОПЫТОМ
Руководители ряда направлений ИОП БелГУ прошли 
стажировку в ведущих европейских вузахВ ЕВРОПУ – ЗА ОПЫТОМ

У «ПЕГАСА» ЕСТЬ ЧЕМУ ПОУЧИТЬСЯ

Параллельно группа учёных БелГУ проходила стажировку в Бременском 
университете (Германия).

НАНОТЕХНОЛОГИИ – НА СЛУЖБУ ЭКОЛОГИИ

В рамках стажировки «Технологии эко-
логической реставрации техногенно нару-
шенных геосистем» директор Федерально-
регионального центра аэрокосмического и 
наземного мониторинга объектов и природ-
ных ресурсов Ф. Н. Лисецкий и заместитель 
директора по научной работе Центра коллек-
тивного пользования О. Н. Иванов отметили 
конвергенцию нано-, био- и геоинформацион-
ных технологий. 

Белгородские учёные наметили перспекти-
вы сотрудничества с немецкими коллегами (на-
пример, в области применения нанотехнологий 
в экологических системах) и обсудили возмож-
ность совместной работы над грантами. 

Декан факультета КНиТ Е. Г. Жиляков 
провел ряд встреч с немецкими коллегами с 
факультета информатики. По словам Евге-
ния Георгиевича, уже на втором курсе немец-
кие студенты получают конкретный учебный 
проект, над реализацией которого работают 
в командах в течение двух лет. В отличие от 
немецких коллег, преподаватели факультета 
КНиТ используют в образовательном процес-
се проектные задания полученные от предпри-
ятий заказчиков, что позволяет нашим студен-
там решать реальные практические задачи.

Стажировка ученых БелГУ стала возможна 
благодаря привлечению средств инновационной 
образовательной программы университета. 

ЛУЧШЕ ОДИН РАЗ УВИДЕТЬ!ЛУЧШЕ ОДИН РАЗ УВИДЕТЬ!
Ученые-программисты БелГУ представили инновацион-
ные разработки в области ИКТ и высоких технологий

об инновационной 

ПРОГРАММЕ 
СМИСМИ об инновационной 

ПРОГРАММЕ 

Лечение при помощи ло-
шадей особенно эффективно 
для больных детским цереб-
ральным параличом, считают 
медики. Занятия иппотера-
пией сегодня проводятся на 
базе конно-спортивной шко-
лы БелГУ, пока в качестве 
эксперимента.

По паспорту Вихрь, а для 
маленьких ездоков просто 
Вася. Сегодня на приеме у не-
обычного доктора побывали 
четыре пациента. Все они стра-
дают заболеваниями нервной 
системы и детским церебраль-
ным параличом. У Саши это 
седьмое занятие, на лошади он 
катался и раньше, но не думал, 
что животное может выступать 
в качестве доктора.

Специалисты, которые рабо-
тают с больными детьми, отме-
чают, что уже после 10 занятий 
видны первые результаты. У па-
циентов снижается мышечный 
тонус. Некоторые дети засыпают 
прямо на лошади. Улучшаются 
функции вегетативной нервной 
системы. Сейчас создается на-
учная база, которая подтверж-
дает необходимость включения 
иппотерапии в комплекс реаби-
литации больных ДЦП.

Во всем мире иппотерапия 
считается основным методом 
реабилитации больных, стра-
дающих детским церебраль-
ным параличом. В России он 
используется пока в качестве 
эксперимента. Три года назад 
на реализацию проекта был 
выделен грант РГНФ. Сред-
ства пошли на оборудование, 
необходимое для иссле-
дований и снаряжение для 
лошади.

Для полноценных занятий 
с детьми сегодня необходим 
крытый манеж и финанси-
рование, пока эксперимент 
держится на энтузиазме 
преподавателей БелГУ и со-
трудников конноспортивной 
школы. 

ТРК “Белый город” 
от 23.05.2008

Сеанс иппотерапии 
успешно заменяет массаж 
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Студенты и преподавате-
ли нашли тут массу занятий 
себе по душе. Любителей 
активного отдыха привлек-
ли «Веселые старты». Их 
участники соревновались 
за звание сильнейших на 
футбольном и волейболь-
ном полях, а также на тен-
нисных кортах. Отрадно 
было видеть преподавате-
лей среди играющих - вот 
уж действительно пример 
сплоченности коллектива. 
Немало веселых минут при-
нес конкурс «Перетягивание 
каната». 

Для тех, кто любит петь, 
работало караоке, и от же-
лающих представить публи-
ке свои вокальные данные 
просто не было отбоя. При-
ятным дополнением к куль-
турной программе стала им-
провизированная дискотека 
на площади у фонтана. На-
шлись и смельчаки, решив-
шиеся несмотря на прохлад-
ную воду открыть в Титовке 
купальный сезон.

Отдых на 
природе труд-
но предста-
вить без шаш-

лыков – и неудивительно, что 
воздух был буквально пропи-
тан их ароматом. Пожарить 
мясо можно было, воспользо-
вавшись имеющимися здесь 
мангалами. Кроме того, бес-
прерывно работала полевая 
кухня, к ней выстраивались 
целые очереди за горячей 
пшенной кашей и чаем. 

В этом году здесь появи-
лись десять деревянных до-
миков – в них так удобно скры-

ваться от палящего солнца! 
А уж пережидать дождь под 
звуки гитары - одно удоволь-
ствие! Домики построены спе-
циально для тех, кто захочет 
тут переночевать – в каждом 
смогут разместиться четыре 
человека. Помимо них, за-
куплены палатки и спальные 
мешки ещё на 100 мест. 

Впрочем, скоро в Титовке 
можно будет отдыхать круг-
лый год. В разгаре строитель-
ство санатория-профилакто-
рия на 600 мест, при котором 
запланирована вся необходи-
мая для отдыха и жизнеде-
ятельности инфраструктура.

Кстати, для того, чтобы 
попасть в Титовку, студенты 
и сотрудники университета 
не прилагали никаких усилий. 
Специально для них БелГУ 

организовал «поезда здоро-
вья» на 1000 мест, проезд в 
которых, естественно, бес-
платный. 

На территории природ-
ного парка «Нежеголь» под-
готовлена скважина, откуда 
начнут добывать питьевую 

воду. Уже в ближайшие меся-
цы в университете установят 
кулеры с чистейшей водой, 
которая будет доступна всем 
студентам, преподавателям и 
сотрудникам БелГУ. 

Екатерина БЕЛОМИРСКАЯ

Инновационная программа18 июня 2008 года

– В рамках инноваци-
онной образовательной 
программы достаточно ак-
тивно идёт работа по со-
зданию в природном парке 
БелГУ «Нежеголь» учебно-
научно-производственного 
полигона экологического 
природопользования. 

Федор Николаевич, вы-
полнение каких задач позво-
лит наиболее эффективно 
её организовать? 

– Чтобы реализовать идею 
создания университетской базы 
прохождения учебно-научных 
практик, необходимо осущест-
вить ряд мероприятий. В числе 
приоритетных: приобретение 
оборудования, предназначен-
ного как для организации мо-
бильных исследовательских 
отрядов студентов, так и для 
внедрения новых методик эко-

логического мониторинга; обоб-
щение фондовых, полевых 
и электронных материалов, 
полученных в ходе исследо-
вания территории полигона; 
на основе имеющихся данных 
предполагается создание на 
полигоне опорной межевой 
сети, а также координирование 
всего имеющегося картографи-
ческого материала и данных 
дистанционного зондирова-
ния; организация нового типа 
проектно-инновационной рабо-
ты студентов с помощью ГИС 
и спутниковых навигационных 
систем. Отмечу, что для обес-
печения мобильности иссле-
довательской работы начина-
ющих специалистов в области 
геоинформатики важно создать 
телекоммуникационный канал 
передачи данных от основ-
ной площадки университета к 
учебно-научно-производствен-
ному полигону. Эта работа в 
основном будет выполнена в 
текущем году. 

– А что сделано на дан-
ный момент?

– По материалам исследо-
ваний разных лет уже сейчас 
сформирована база данных, 
связанная со средствами визу-
ализации – локальная учебная 
геоинформационная система 
(ГИС) «Нежеголь», или геопор-
тал природного парка «Неже-
голь». Специализированный 
геопортал, включающий в себя 
весь комплекс накопленной ин-
формации об учебно-научном 

полигоне, представлен в сети 
Интернет картами и другими 
геоизображениями. Он предна-
значен для круглосуточного бес-
перебойного информационного 
обеспечения образовательной 
и научной деятельности на 
исследовательском полигоне 
«Нежеголь». Пользователям 
геопортала предоставляется 
уникальная возможность: они 
будут получать доступ к архи-
вам космической съёмки, элект-
ронным картам и базам данных, 
а также смогут самостоятельно 
находить данные на выбранный 
район и в нужном масштабе. 

– Какое оборудование 
уже приобретено в целях 
реализации мероприятий 
по созданию полигона? 

– На сегодняшний день 
закуплено современное высо-
котехнологичное оборудова-
ние, позволяющее наиболее 
эффективно организовать на-
учно-исследовательскую де-
ятельность мобильных студен-
ческих отрядов. В частности, 
это – портативные спутнико-
вые навигаторы с загруженной 
электронной картой природного 
парка «Нежеголь»; носимые ла-
зерные дальномеры с дально-
стью измерения 150 м и точ-
ностью 2 мм; радиостанции на 
открытой частоте с радиусом 
действия 5 км для координации 
работ. Кроме того, для прове-
дения практик, различных по 
тематике, мы предоставляем 
нашим студентам специализи-

рованное оборудование: ноут-
буки, георадар, химико-анали-
тические экспресс-приборы, 
пробоотборники, геодезиче-
ское оборудование и, конеч-
но, полевой инвентарь. 

Хочу отметить, что подоб-
ранная приборная база для 
реализации целей второго 
направления ИОП, в част-
ности создания учебно-научно-
производственного полигона, 
– преимущественно не стаци-
онарная, а входящая в состав 
мобильного автоматизирован-
ного комплекса экологического 
мониторинга, так называемого 
«экомобиля». Он включает в 
себя комплект химического 
экспресс-контроля воды и поч-
вы, цифровую метеостанцию, 
комплекс газоанализаторов, 
дозиметр-радиометр, измери-
тель напряжённости магнит-
ного поля, шумомер, иономер, 
пирометр. Благодаря этому 
уникальному технологическому 
оснащению появляется воз-
можность проведения работ 
по экологическому контролю 
за пределами рекреационно-
го периода (составляющего 
5 месяцев в году) и на других 
территориях, совмещая с пери-
одом практик. Поэтому лабора-
торная «начинка» мобильного 
комплекса может эффективно 
использоваться весь год.

– Как с помощью ГИС 
и спутниковых навигаци-
онных систем будет осу-
ществляться проектно-
инновационная работа 
студентов?

– Деятельность по фор-
мированию учебно-научно-
производственного полигона 
требует междисциплинарной 
интеграции. Комплексное разви-
тие территории природного пар-
ка «Нежеголь» включает вопросы 
территориального планирования 

и ландшафт-
ного дизайна, 
рекреационной 
географии и 
медицинской 
климатологии, 
ландшафтного 
лесоводства; 
ухода за ландшафтом и его эс-
тетики. Поэтому проектно-ин-
новационная работа студентов 
с использованием ГИС и спут-
никовых навигационных систем 
заключается в возможности вы-
полнения одного проекта тер-
риториально разобщенными 
исследовательскими группами. 
В ходе данной работы препо-
даватели ставят конкретные 
задачи, а студенты проводят 
комплекс мероприятий, направ-
ленных на их решение. Причём 
каждая исследовательская сту-
денческая группа выполняет 
задание, соответствующее ком-
петенции её участников. Так, 
один мобильный отряд рабо-
тает в поле, второй – в анали-
тической лаборатории,  третий 
– в информационно-аналити-
ческом центре… Деятельность 
этих структур координирована: 
отряды постоянно находятся на 
связи между собой, что очень 
важно для мобильной переда-
чи свежей, динамично обновля-
ющейся информации. 

– Фёдор Николаевич, 
скажите, пожалуйста, како-
вы перспективы развития 
учебно-научно-производст-
венного полигона на тер-
ритории природного парка 
«Нежеголь» в рамках выпол-
нения ИОП БелГУ? 

–  Создание университет-
ской базы прохождения учебно-
научных практик, организация 
условий для отдыха, оздоров-
ления студентов, аспирантов и 
профессорско-преподаватель-
ского состава призвано стать 

одним из стратегических на-
правлений развития БелГУ. 
Для достижения этой цели и 
создается хорошо изученный 
в научном отношении поли-
гон. Предстоит обеспечить его 
специальным оснащением и 
лабораторным оборудовани-
ем, предусмотреть создание 
камеральных помещений для 
занятий студентов, создать 
комфортные условия для ра-
боты и жизнедеятельности пре-
подавателей и практикантов. 
Также в перспективах развития 
учебного и рекреационного 
потенциала природного парка 
«Нежеголь» - различные ме-
роприятия: разработка сетевого 
графика организации учебных и 
производ-ственных практик сту-
дентов, разработка комплекса 
рекреационных мероприятий 
для студентов и сотрудников 
БелГУ в природном уголке, 
проведение Школ здоровья, 
реализация индивидуальных 
программ реабилитации сту-
дентов и сотрудников с учетом 
групп здоровья, организация 
систематического мониторинга 
рекреационных ресурсов и ин-
формационное сопровождение 
деятельности лечебно-оздоро-
вительного комплекса БелГУ. 

Беседовала Светлана 
ШАТОХИНА

“НЕЖЕГОЛЬ”:“НЕЖЕГОЛЬ”: полигон учебы, науки, 
отдыха, инноваций…

Для успешного проведения учебных полевых практик, выполнения научных 
исследований по согласованию космических технологий и подспутниковых 
наблюдений, использования геоинформационных систем (ГИС) и организации отдыха 
инновационному вузу важно иметь хорошо изученный полигон. О формировании 
учебно-научно-производственного полигона экологического природопользования и 
перспективах его развития на территории природного парка «Нежеголь» рассказал 
руководитель второго направления ИОП, директор Федерально-регионального 
центра аэрокосмического и наземного мониторинга объектов и природных ресурсов 
– Центра коллективного пользования БелГУ Ф.Н. ЛИСЕЦКИЙ.

Когда за окном вовсю светит солнце, вырваться на природу из шумного, 
пыльного города просто необходимо. Завидуйте нам те, кто еще не побывал в 
Титовке – на базе отдыха университета! Все факультеты БелГУ в преддверии 
сессии уже провели здесь свои Дни здоровья.

ПОЕЗДОМ БелГУ - 

НА ДЕНЬ ЗДОРОВЬЯ!
ПОЕЗДОМ БелГУ - 

НА ДЕНЬ ЗДОРОВЬЯ!

Нина ЖЕРНАКОВА, руководитель направления ИОП 
«Здоровьесбережение»: 

- Формула смены труда и отдыха является одной из 
важнейших составляющих секрета успешного человека. 
Дни здоровья уже стали доброй традицией в универси-
тете. Лучший отдых – это отдых на природе, он должен 
быть регулярным и правильно организованным. Здоровь-
есберегающая инфраструктура БелГУ хорошо зарекомен-
довала себя, и число преподавателей и студентов, жела-
ющих укрепить здоровье, постоянно возрастает.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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Праздничный концерт 
открыл студент социально-
теологического факультета 
Дмитрий Игнатов. В этот ве-
чер он исполнил авторскую 
песню «Свеча» и «Молитву 
Франсуа Вийона» из реперту-
ара Б. Окуджавы. Студентка 
факультета журналистики, не-
однократный лауреат фести-
валей авторской песни Мария 
Прудникова подарила зрите-
лям композицию «Пёрышко» 
из кинофильма «Главный ка-
либр», исполнив её а-капелла. 

Сергей Постолов, наш вы-
пускник, член Союза писате-
лей РФ, исполнил три песни, 
полюбившиеся слушателям.

Талантливый человек, как 
говорят, талантлив во всём. 

Он – высококлассный фото-
граф Управления по связям 
с общественностью БелГУ, 
кандидат социологических 
наук, она – дизайнер Управ-
ления по связям с обществен-
ностью БелГУ, поэт, художник, 
член Союза журналистов 
России. Кроме того Виталий 
Абессонов и Ирина Шведова 
прекрасно поют. На празднич-
ном вечере Ирина исполнила 
авторскую песню по мотивам 
стихотворения А.С. Пушкина 
«Сеятель», а Виталий – ком-
позицию В. Канера «А всё 
кончается». 

Двери творческого кол-
лектива открыты для всех, 
кто поёт, сочиняет стихи и му-
зыку, играет на музыкальных 

инструментах или мечтает 
научиться игре на них. Сту-
дентка первого курса факуль-
тета журналистики Анастасия 
Криворучко в клубе совсем 
недавно. Но, несмотря на 
это, она уже впечатлила пок-
лонников своим прекрасным 
вокалом. На празднике авто-
рской песни Анастасия испол-
нила лирическую композицию 
о любви «Не уходи». 

Клуб авторской песни 
представляют не только со-
листы, но и оригинальные 
дуэты и ансамбли. Трио гита-
ристов, дуэт «Отражение» и 
ансамбль «Пилигримы» так-
же исполнили на празднике 
вокальные композиции. 

В заключение праздника 
вокальное слово предоста-
вили руководителю клуба 
авторской песни, 4-кратному 

обладателю Гран-при фестива-
лей авторской песни, 24-крат-
ному лауреату фестивалей 
авторской песни, дважды дип-
ломанту всемирно известного 
фестиваля авторской песни 
имени Валерия Грушина Лю-
бови Гребенюк. Она предста-
вила три новых песни: «Во-
рона», «Грустная песенка», 
«Я рисую». Судя по реакции 
зала, их премьера была очень 

успешной. А затем Любовь 
Гребенюк по просьбе много-
численных поклонников ее 
лиры спела уже полюбившие-
ся «Серебристую снежинку» и 
«Откровения Снежной бабы». 

«Весеннее танго» в фи-
нале концерта исполнили 
солисты Клуба авторской 
песни вместе со своими дру-
зьями – зрителями МКЦ. 

Светлана ШАТОХИНА

� 18 июня 2008 годаБУДНИ МКЦ зажигает звёзды

Отв. секретарь Л. Игнатова.
Верстка, дизайн - И. Шведова.
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19 мая в Молодёжном культурном центре БелГУ со-
стоялся отчётный концерт университетского Клуба 
авторской песни. Он стал своеобразным итогом твор-
ческого сезона 2007-2008 гг., который, кстати, был очень 
щедрым на победы. «Копилка» Клуба пополнилась много-
численными наградами: Гран-при фестиваля авторской 
песни «Оскольская лира», Гран-при XX Международного 
фестиваля «Соловьиная трель», Гран-при Международ-
ного фестиваля авторской песни «Булат-2007». Также 
солисты клуба авторской песни стали лауреатами 
XI Международного фестиваля авторской песни «Афган-
ский ветер», XX Международного фестиваля авторской 
песни «Булат-2008», IX фестиваля бардовской песни 
Центральной России «Это моя песня».

Удивительная пластич-
ность, слаженность и отто-
ченность движений соли-
стов «Стиля» проявились с 
первых же минут концерта. 
Каждый номер полуторача-
совой программы – завора-
живающее красочное зре-
лище, отражающее палитру 
человеческих настроений. 
Стремительность, непре-
клонность, жажда свободы – 
в номере «Побег»; неистов-
ство, вакханалия – в номере 
«Чингисхан»; нежность и 
трепетность – в номере «На-
едине»… Необыкновенным 
по чувственности и пронзи-
тельности исполнения стал 
номер из мюзикла «Юнона 
и Авось».  

Немало приятных но-
стальгических мгновений по-
дарила зрителям «дискотека 
80-х» в исполнении «Стиля», 

когда на сцене зазвучало 
попурри из до боли знако-
мых композиций: «One way 
ticket», «Venus», «Felicita» и 
другие.   

«Гвоздем» программы 
стал поражающий вообра-
жение танец «Другой мир», 
завоевавший осенью 2007 
года «золото» на Чемпи-
онате танцевального шоу 
в городе Риза (Германия). 
Масштабность разворачи-
вающегося на глазах зала 

действия, оригинальность 
замысла и сложность ис-
полнения номера требуют 
дать ему одно емкое опре-
деление – великолепный. 

Отдельного слова заслужи-
вают и костюмы танцоров, 
подготовленные Т. Тимо-
феевой. 

Активное участие в 
концерте приняли и млад-
шие товарищи артистов 
- участники Детской студии 
танца и Детского балета. 
Представители последнего 
проследили на сцене эво-
люцию танца – от перво-
бытных плясок у костра до 
телодвижений под музыку в 
стиле «техно». Несмотря на 
юный возраст, воспитанни-
ки студии показали доста-
точную гибкость и легкость 
движений. 

Одним словом, пришед-
шим на концерт было, на 
что посмотреть. Выступле-
ния «Стиля» - это больше, 
чем просто танец. Это шоу. 
А шоу, говоря словами ав-
тора известной музыкаль-
ной композиции, должно 
продолжаться, несмотря 
ни на что. Новых успехов 
«Стилю»!

Екатерина БЕЛОМИРСКАЯ
Фото Виталия Абессонова

На танцевальный пар-
кет приглашаются чемпионы и лауреаты 
престижных конкурсов и фестивалей по 
спортивным бальным танцам – солисты тан-
цевально-спортивного клуба «Белогорочка»… 
Свой отчётный концерт венским вальсом от-
крыл основной состав. После этого поистине 
красивого танца грациозные пары представи-
ли стремительный квикстеп. 

Поклонников искусства Терпсихоры на кон-
церте ожидали сюрпризы. Один из них «Фига-
ро» – новая композиция, в основу которой лег-
ли фрагменты медленного фокстрота, танго, 
венского вальса. 

Незадолго до отчётного концерта руково-
дитель танцевально-спортивного клуба «Бе-
логорочка», Заслуженный работник культуры 
России А.С. Ильченко раскрыл один секрет 
шоу: «Будет больше танцев из латиноамери-
канской программы». Ведь эти ритмы особен-
но любимы молодежью – студентами БелГУ. 
Латиноамериканский танец ча-ча-ча был пред-
ставлен в его развитии: от простого детского 
к сложному. В его ритме «зажигали» танцоры 
«Белогорочки» и клуба-спутника «Лита-Данс». 
А игривую самбу основной состав «Белого-
рочки» исполнил под вокальную композицию 
«Карнавал» от Изабеллы Билецкой, солистки 
младшего состава арт-студии «Вереск». 

Танцы стран Европы и Латинской Америки 
широко представлены в творческом реперту-
аре солистов танцевально-спортивного клуба 

«Белогорочка». Но разве могут они 
заменить родной русский танец? Озорную и ра-
достную композицию «Сапожки русские» «Бе-
логорочка» представила вместе с солисткой 
арт-студии «Вереск» Алесей Толстых. 

Особенно рады зрители были приветствовать 
танцевальную (и уже семейную) пару Станисла-
ва и Олесю Ильченко – многократных чемпионов 
турниров по спортивным бальным танцам. Ис-
полненная ими хореографическая композиция 
под песню «Две дороги, две судьбы» вызвала 
шквал аплодисментов. В этот вечер Олеся Иль-
ченко вышла на сцену ещё и как руководитель 
детского коллектива – группы арабского танца. 
Вместе со своими воспитанницами, юными пок-
лонницами Востока, она исполнила композицию 
«Ночь в Багдаде». 

В завершение концерта пары основного 
состава «Белогорочки» закружились в вальсе 
«Белый город». А руководитель Танцевально-
спортивного клуба «Белогорочка» А.С. Ильчен-
ко и руководитель клуба-спутника «Лита-Данс» 
И.П. Ильченко представили своих воспитанни-
ков поимённо и сердечно поблагодарили всех, 
кто помог организовать праздник. Директор МКЦ 
К.С. Курганский передал Александру Сергеевичу 
и Ирине Петровне Ильченко от имени ректора 
Л.Я. Дятченко благодарность за воспитание тан-
цоров-профессионалов. 

Светлана РОМАНОВА

Соло их душ

Жизнерадостное “Весеннее танго” члены Клуба пели 
вместе со зрителями
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а ШОУ  должно продолжаться!

Концерт театра танца «Стиль»

“Вся жизнь – театр, а люди в нем – ак-
теры”. Таков лейтмотив всех выступле-
ний, представленных в программе ито-
гового сольного концерта театра танца 
«Стиль». Участники коллектива, как и 
актеры, стремились показать на сцене 
жизнь во всем многообразии ее проявле-

ний и, более того, передать всю гамму че-
ловеческих чувств: от дружбы и любви до 
страха и ненависти. С такой непростой 
задачей, подвластной лишь профессио-
нальным лицедеям, они справились вполне 
успешно – наградой за их искусство стали 
оглушительные зрительские овации.

Танцу доступны любые темы

Цветы от зрителей - Марине Дегтярёвой, 
руководителю “Стиля”
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